

La próxima crisis

El conflicto obrero que de nuevo ha surgido en Barcelona, con posibles derivaciones en Madrid y otras ciudades, parece que ha motivado el propósito que se atribuye al conde de Romanones de plantear la cuestión de confianza para apartarse del Poder por considerar fracasados sus procedimientos de Gobierno. De este modo se provocará la crisis más grave de cuantas han ocurrido durante el reinado de don Alfonso XIII.

Par comprender su gravedad basta tener en cuenta que en ella ha de ventilarse y resolverse un problema de trascendencia insuperable, cual es el referente a política que en lo sucesivo se ha de seguir desde el Gobierno, en los plebiscitos que se promuevan entre el capital y el trabajo.

Pero la gravedad aumenta cuando se considera, que a la importancia del problema se une la dificultad de darle una solución que a monice los encontrados intereses y lo peligroso que resulta dogmatizar sobre materia tan delicada y compleja, siendo así que cada conflicto social ofrece una especial característica, la cual obliga a remedios diferentes y exige en los gobernantes una sutileza de percepción de que generalmente carecen, puesto que el criterio de nuestros estadistas—valga la frase—consiste en resistir a toda concesión, aunque sea justa, cuando los documentos indisciplinaos son débiles y en la claudicación mas baja y vergonzosa, cuando los que se mantienen en disciplina son poderosos y disponen de la fuerza.

Nadie puede negar lo pelgroso que hoy sería entronizar una política de represión, para negar toda mejora a las clases proletarias y para cerrar el paso a las nuevas doctrinas que se abren camino actualmente en todas partes, como fruto

de la guerra, que si bien ha llevado el luto y el dolor a millares de hogares, tenía en cambio que servir para precipitar el ritmo del progreso, permitiendo que en pocos años la Humanidad logre el bienestar y la perfección que sin la catástrofe pasada no hubiera podido conseguir, sino después de muchos años de lenta y penosa elaboración.

Sería un crimen, una verdadera locura, intentar detener al curso de los sucesos cuando en estos momentos Alemania se convierte en República socialista y el proletariado de Inglaterra obtiene mejoras que aquí ni siquiera son concebidas. Esa conmoción que agita al mundo necesariamente e ha de llegar a nuestra Patria, y las consecuencias serían horribles si las masas obreras hubieran visto tratadas sus aspiraciones con odio y con dureza.

Bien está que se contenga toda manifestación anárquica, pues de la destrucción ningún bien puede derivarse; pero que no se intente entorpecer en su labor creadora a los que preparan una nueva organización que substituya la presente.

Por este motivo hemos de combatir con toda energía el propósito de confiar el Gobierno a los hombres que constituyen la oligarquía conservadora, pues faltos de todo ideal y sin arraigo en la opinión, pretenden asaltar y retener el poder a título de abogados del elemento capitalista, a los cuales ofrecen defender sus intereses empleando los medios de fuerza de que ya se valieron cuando las huelgas de Agosto del año 1917.

Con los conservadores en el Gobierno, la revolución redoblaría sus bríos y la catástrofe sería inevitable.

Para bien de España es de esperar que tan gran desgracia no ocurra.

CRÓNICA

Lo que son las mujeres

Rsumidos junto a una mesa de Casino, hemos hablado varias excelentes personas y yo, de si el Amor existe y si son buenas o malas las mujeres. Av que el tema os parezca anticuado la opinión de esos mis buenos amigos es tan curiosa y tan sincera que debo, en razón, dedicarle un comentario.

Uno de estos jóvenes cultos y austeros, de los pocos que por desgracia tienen derecho aquí a comer pan, me decía, narrándome su accidentada vida, lena de desengaños que al Amor, si es que lo hay, se supedita la conveniencia personal. El otro, que mira las cosas con la más ecstianis ma serenidad hablaba del honor de las futuras dificultades que deben tenerse en cuenta al contraer matrimonio. Y todos convinimos, sin que esto constituya una teoría nueva, que debe ser horrible casarse con una mujer muy bella, porque es dulce y sabrosa la fruta cercado ageno.

Mis amigos, después de una diatriba despiadada, concluyeron por afirmar que eso del Amor solo está en la mente de los Poetas.

Y aún cuando los desengaños han producido en mi corazón profundas grietas, contradije ese aserto, advirtiéndoles de que solo alienta mi vivir dolorosamente trágico la lejana esperanza de una unión espiritual con una mujer santa, en cuya existencia creó ardorosamente.

Hablando del mismo asunto y de las escabrosidades con que tropieza el matrimonio, llegamos a convenir en que ha de ser una pena muy grande llegar al casamiento con una mujer muy tonta o muy discreta; y que es pavoroso pensar en esas casaditas primorosas que miran fijamente a otros hombres, como prendiéndoles en el broche peligroso de su coquetería.

Uno de mis queridos interlocutores prometió casarse con una mujer muy fea, siempre que ella tuviera un bonito cuerpo sin acordarse, acaso, de los desbordamientos del Carnaval. Juraba el otro que el matrimonio es una especie de convenio y que el afecto egoista nace con el trato, en las personas educadas. Y es-

tas solemnes teorías, han extraviado un poco el buen concepto que tengo formado de esas flores de carne, que alivian el intenso dolor de la descarriada vida de algunos hombres.

Me duele que entre el escepticismo de los actuales momentos, se juzguen ciertas de las opiniones enunciadas como impropias. Pero es muy justo que estas cosas se disculpan sin apasionamiento y, sin mentar la luna y las estrellas, de mis a las buenas mujeres un ensalzamiento glorioso.

Y, al despedirme de mis caros amigos, adquirí la convicción de que el pensamiento de cada uno veía, entonces, hacia una ingrata o junto al mago tesoro de un anhelo, donde quizá la desilusión estuviese pronta a causar la muerte de un dulce ensueño.

SIXTO ESPINOSA OROZCO

POEMAS INDIOS

POR RABINDRANAT TAGORE

LOS PRIMEROS JAZMINES

¡Ay jazmines, jazmines blancos!... Recuerdo la vez primera que se llenaron mis manos de estos jazmines, de estos blancos jazmines! He amado después el rayo de Sol el cielo, la tierra verde; he oído el líquido cristal del río en la sombra de la media noche; a la vuelta de un camino solitario, la puesta de sol del otoño me ha salido al paso como a una novia que alzara su velo para decir que si a su amado... Pero mi memoria sigue perfumada de aquellos jazmines blancos que tuve en mis manos de niño.

¡Cuanto di alegre tuve en mi vida! Como he reído con los más felices, las noches de fiesta! En las mañanas grises canté a la lluvia y a los zumbidos amorosos. Y ha adornado mi cuello la guirnalda nocturna de bakulas, tejida por la mano del amor... Pero mi corazón está aromado aún del recuerdo de aquellos primeros jazmines frescos que llevaron mis manos de niño. ¡Ay jazmines, jazmines blancos!

LA HIGUERA

Dime, desmelenada higuera que estás de pie al lado del estanque, ¿te olvidaste ya del niño, como los pájaros que anidan en tus ramas te olvidaron? ¿No te acuerdas ya cómo, sentado en la ventana, se maravillaba del enredo de esas raíces tuyas que se agarran a la tierra?

Cuando las mujeres ventan a llenar sus cántaros en la laguna, tu enorme sombra negra se estremecía en el agua, como el sueño cuando lucha por despertarse. En tus leves ondas la luz del sol bailaba cual en leves lanzaderas inquietas que tejiesen una tela de oro. Por la orilla, entre las altas yerbas, dos patos nadaban, encima de sus sombras...

Y el niño se sentaba, quietecito, pensando... Quería ser el viento para nadar entre tus ramas suspirantes; quería ser tu sombra y alargarse, con el día, sobre el agua; y ser un pájaro y posarse en tu rama más alta; y errar, como los patos entre las yerbas y las sombras.

BENDICIÓN

Bendice este corazoncito, esta alma blanca, que ha ganado para la tierra, el beso del cielo; que ama la luz del sol y gusta embelesarse en el rostro de su madre; que no ha aprendido aún a despreciar el polvo, ni a codiciar el oro. Estréchalo contra tu corazón y bendícelo.

Llegó a esta tierra en las cien encrucijadas, y no sé de qué modo te eligió a ti entre la muchedumbre, porque llamó a tu puerta, como cogió tu mano para preguntarte el camino. Te seguirá, riendo y charlando, sin una duda en su corazón. Guárdale su fé en tí, gúñalo rectamente, y bendícelo.

Pón tu mano en su cabeza y pide que, aunque las olas rujan amenazadoras a sus pies, el soplo del cielo venga a henchir sus velas y lo empuje hacia el puerto de paz. No lo olvides en tus prisas, déjale llegar a tu corazón, y bendícelo.

Traducción por Z. C. A.

Charlas locales

Los corros de habladores emplean todo su tiempo en comentarios acerca de la actualidad palpitante de Barcelona y el Sindicalismo.

Y entre las opuestas opiniones de los que consideran a los sindicalistas como ángeles exterminadores y justicieros que piensan arreglar el mundo, y los que ven en estos avances y trastornos sociales la ola roja a la que hay que combatir a sangre y fuego, dejándose de contemplaciones romanonesas, hay opiniones para todos los gustos, y algunas de un ridículo subido.

Pero no hemos subido demasiado. Descuidamos a nuestra pequeñez pueblerina como diría la anciana hoja volandera.

Se ha comentado el acierto que el Gobierno ha tenido, según dicen, al hacer los nombramientos de esos inspectores que se han creado para la persecución de acaparadores.

Esos nombramientos llegaron a preocupar al público. ¡Porque, mire usted, que diez y nueve solían ser!

¡Y muchos de ellos, dicen, que de un tecnicismo trastornador! Aun suena de vez en cuando entre las charlas, el acaparador de cargos y presidencias el finísimo don Rufino.

¡A ver si aquellos inspectores lo denuncian por no tener presentada su declaración!

Y, entonces, como dice la gente que Silvela o tiene aquí para que sus amigos no puedan aspirar a puesto alguno, y como acaparador no podrá defenderlo, se verá en el caso triste para Silvela de aplicarle un traslado y enviarlo con el timbre a otra parte. ¡Que signo el de don Rufino!

El Alcalde ya no ocupa la conversación de los indígenas, dicen que ha muerto entre una tarifa, una licencia y los brazos robustos y amorosos del primer teniente. ¡Que suerte! A su edad, morir en el campo de batalla, con la tarifa en la mano.

¡Señores que comentarios oímos ayer acerca del funcionamiento de las oficinas municipales!

Con motivo de uno de las declaraciones de productos alimenticios y otros abastecimientos, dicen, que a algún declarante que se presentó ante la autoridad municipal con la pretensión de cumplir el precepto legal no encontró en la oficina a quien contarle su cura, y solo escuchó aborrio, que Frasquito el portero de arriba le preguntaba al municipal de abajo: ¿Tu sabes algo de eso que dice este hombre?

¡Por Dios don Antonio! Unas palmaditas en el hombro a esos empleados que tanto aprietan y usted verá como se sirve al público. Porque usted es hombre capaz de hacerlo.

La Asociación de la Prensa

Será culpa de todos

«La Crónica», no ha contestado aún a las indicaciones que le han hecho los demás diarios de esta localidad. Y en este retraimiento del anciano colega, mientras no se demuestre lo contrario, queremos ver un tris e afán de apartarse de toda idea sensata.

Y es que «La Crónica», teme quizá que, con la Asociación de la Prensa se oscurezcan los prestigios de su Decanato. Usando de estos atributos el colega, sin contar con lo demás, ha llevado siempre la voz cantante y con su prosa, un tanto amanerada, ha hecho resaltar muchos veces su ancianidad para pedir cosas, con la sana intención de lograr beneficios a esta tierra, sin conseguir mas que perjudicarnos.

Pero no es justo y hasta sería bochornoso que los demás colegas locales, ante el silencio del Decano, callaran también, porque eso sería complicidad en tan absurdo abandono. Aún cuando no hemos sido los primeros en defender esta buena idea de constituir en Almería la Asociación de la Prensa, queremos ser los últimos y los que mas forzosamente le ayuden, aún cuando sea preciso sacar a relucir las culpas de los demás.

Cuenten «La Independencia» y el «Diario de Almería», con nuestro fraternal y decidido apoyo. Y no olviden que, si esta vez no se realiza tan hermoso proyecto, será culpa de todos.

REPIQUES

Romanones está constipado. Ya puede creerse en la autogestión.

Se ha intentado en Barcelona, que los médicos secundan la huelga. El instinto de conservación, dicta estos primeros medios de defensa.

Los carteros han vuelto al trabajo. Pronto se han convencido de que con esas cartas no se puede jugar.

El Campanero

Un palo en la cabeza

Hizo a su vecino

A la una de la tarde del día 23 del actual, fué detenido en la Plaza pública de Cantoria el vecino de la Barriada de Almazora José Antonio Turnel Oller, de 50 años de edad casado y labrador autor de las heridas leves causadas con un palo en la cabeza de su vecino Alfonso Giménez Sánchez.

Impresiones de un espectador Sobre el estreno de "Cobardías"

No vamos a hacer una crítica más de esta soberbia obra de Linares Rivas; han pasado los tiempos en que el público tomaba como artículo de fe las crónicas más o menos profundas y acertadas, de los revisteros de teatros. Hoy ya, la crítica de cada obra lo hace personalmente cada espectador y no somete su criterio a juicios e inteligencias ajenas. Por eso la nuestra se reduce a transcribir, con la mayor fidelidad, la impresión que en los demás espectadores produjo la nueva producción del insigne cineógrafo.

Grandes muestras de asentimiento durante el diálogo, repetidos aplausos en diversos pasajes de la obra y delirantes ovaciones al final de los actos, son los elementos que un observador imparcial pudo apreciar como resultante de la impresión que en el público que llenaba el teatro de Variedades, produjo las dos representaciones de "Cobardías".

Ahora bien; ese entusiasmo del público, que no era sino repetición de los entusiasmos de todos los públicos de España que han admirado esa obra, ¿a qué se debía? Indudablemente a la belleza de las frases que encierran sus parlamentos, a la admirable técnica que avasala la con interés el ánimo del espectador y sobre todo, a la realidad, a la desconsoladora realidad que como tesis de la obra nos presenta el autor; si los pillos triunfan en la sociedad, no es por su ingenio, ni por la fuerza de sus vicios, sino por la apatía de las personas honradas (que verdad mas amarga, pero que verdad).

Esa admirable creación de Joaquín Figueredo, el hombre honrado que en el momento culminante, por evitar un sencillo disgusto conyugal, cede a los ruegos de su mujer cooperando con su conducta a que su cuñado Luquitas, siga medrando prevaleciéndose de las cobardías de las personas honradas que lo rodean, ¿no es de lo mas humano que la inteligencia de un artista pudo llevar a la escena?

Este final de la obra fué delirantemente aplaudido; naturalmente. Aplaudieron las personas honradas, al sentir descargadas sus conciencias, observando, que ni aun en la ficción escénica, había posibilidad de que el hombre energético y moral resistiera a los múltiples concusiones que lo llevaban a ser cobarde, en su lucha con los perversos y pillos, y aplaudían estos, que también les habría seguramente en la sala, al pensar que no había posibilidad de venetas y que seguirían triunfando en la sociedad, porque las personas honradas seguirían siendo débiles y cobardes.

La interpretación admirable; el público conoció por primera vez a los artistas de la compañía Turner-Catalá, especialmente a estos dos, que bordaron a maravilla sus respectivos papeles. Y ahora, interpretando el unánime sentir de todo el público de Almería, nos atrevemos a preguntarle a la Dirección de la Compañía: Con artistas que interpretan en esa forma obras como "Cobardías", como representan y dan al público disparates tan molestos y

de tan mal gusto como los que han puesto en escena algunas noches? No le parece al señor Turner, tan justo intérprete del difícil papel de Figueredo, que es depresivo para él, que, en vez de deleitarnos con su arte, nos intente hacer reír, con gestos de payaso, saliendo a escena con un mandil y una escoba, y haciendo piruetas de títere?

Te hemos entendido que se piensa abrir un nuevo abono de cinco funciones, esperamos del buen gusto del Sr. Turner y de la señora Catalá que en él servirán al público comedias verdaderas, no esas llamadas del género astrakán que en estos tiempos, en vez de producir risa, causan pena al contemplar la pobreza de ideas y a falta de pensamiento y de interés con que están constuidas. Así servirán no solo al público que los admira, sino a ellos mismos, y a todo el Arte dramático.

Xenofontes

Instrucción pública

Clases de adultos

La Gaceta última llegada a nuestra capital publica una R. O., cuya parte dispositiva copiamos, por ser de general interés. Dice así:

1.º Que ratificando lo dispuesto en la R. O. de 2 de Diciembre de 1918, continúen las clases (nocturnas) de adultos y acreditándose la gratificación correspondiente a los Maestros de escuelas Nacionales durante el mes de Abril.

2.º Que se solicite en momento oportuno la concesión del crédito necesario para tal atención con arreglo a lo preceptuado en el artículo 41 de la Ley de Contabilidad de 1.º de Julio de 1911.

El segundo apartado deja ver bien claramente que la gratificación de adultos de Abril no se cobrará, como ha ocurrido con la de Diciembre, que quedó sujeta a igual requisito. También entonces se ordenó pedir el crédito correspondiente, y aún no se ha otorgado a pesar de que la Gaceta publica casi todos los días la concesión de créditos extraordinarios para cubrir atenciones de otros Ministerios y otros servicios que se encontraban en iguales circunstancias.

Del Ministerio

Se desestiman instancias de varios Maestros, que solicitan que, al cumplir los 70 años, se les permita continuar en el servicio activo hasta consolidar los nuevos sueldos.

Se anuncia a concurso de traslado la plaza de Profesor Geográfico de la Normal de Cuenca.

Se concede dispensa de defecto físico para cursar la carrera del Magisterio a don José María Gómez y Gómez.

Normal de Maestros

Por acuerdo del Claustro se propone al Sr. Rector que nombre Auxiliar gratuito de Música de este Centro a don Francisco Sánchez López y de Dibujo a don José García Neufuentes.

Sección Administrativa

La Junta Central de Derechos Pasivos comunica que se concede a los herederos de la Maestra jubilada doña Isabel Campos Plaza, la cantidad de 102 pesetas en concepto de haberes devengados por dicha profesora.

Doña Carmen Salvador Ropero, Maestra del Alquiá, oficio sobre incidencias del material.

Instituto General y Técnico de Almería

ANUNCIO

Los alumnos de enseñanza NO OFICIAL NO COLEGIADA (libre) que deseen dar validez académica, en el mes de julio próximo, (R. O. 7 de diciembre de 1918) a los estudios hechos privadamente, que se cursan en este Instituto, así como a los de INGRESO en el mismo, deberán solicitarlo durante todo el mes de abril presentando la oportuna instancia en la Secretaría del Establecimiento, acompañando la cédula personal correspondiente, si tuvieran catorce años cumplidos, y abonando en el acto los derechos señalados en las disposiciones vigentes que son los que a continuación se expresan:

EXAMEN DE INGRESO

El examen de ingreso deberán solicitarlo del señor Director, siendo la instancia de puño y letra del interesado, en pliego de papel de una peseta, no admitiéndose la escrita en papel común que lleve pegada la póliza de reintegro.

Será requisito indispensable para solicitar este examen justificar debidamente haber cumplido la edad de diez años, con la correspondiente partida de nacimiento del Registro Civil que será copia literal del original y abonando en el acto en la Secretaría de este Establecimiento los derechos siguientes:

Cinco pesetas en papel de pagos al Estado, dos pesetas con cincuenta céntimos en metálico y dos timbres móviles de diez pesetas.

ESTUDIOS DEL BACHILLERATO.

Instancia dirigida al señor Director de este Instituto, en papel de una peseta, no admitiéndose la escrita en papel común que lleve pegada la póliza de reintegro, y abonando en el acto los derechos siguientes:

Para una asignatura, si fuera de Caligrafía, Gimnasia o Dibujo, se abonarán once pesetas en papel de pagos al Estado y tres pesetas con cincuenta céntimos en metálico, y siendo cualquiera otra del Bachillerato doce pesetas en papel, dos pesetas cincuenta céntimos en metálico y dos timbres móviles de diez céntimos en ambos casos.

Para dos o más asignaturas se verificará el pago con sujeción a las reglas precedentes en cuanto a la parte correspondiente al papel de pagos y al metálico.

No se dará curso a ninguna instancia de matrícula si el alumno que halla cumplido catorce años y no presenta la cédula personal correspondiente.

Los timbres móviles de diez céntimos serán siempre y solamente dos o más que asignaturas, salvo en el caso en que el metálico llegue a cinco pesetas, pues entonces se entregará un timbre más.

Lo que de orden del señor Director se anuncia para conocimiento de los interesados.

Almería 26 de Marzo de 1919. A El Secretario, Julio de Bascarán.

En las sombras de la noche buscan amparo las acciones que se realizan a espaldas de la moral y de la justicia. La luz del día fué siempre anhelada por los que nada temen. Y ante la exactitud de estas verdades cabe preguntar ¿por qué debiendo efectuarse a plena luz, cuando no apremian razones que justifiquen realizarlos de noche, se llevan a cabo dentro de esta la inmensa mayoría de los embarques de las patatas que salen por nuestro puerto? No lo sabemos.

Atañando el estro.

YA ESTA AQUÍ

De la Villa del oso llegó el Alcalde y, aunque viene quejoso, vino de balde.

En Madrid vió al gerente de "La Mañana" y dobló ante él la frente de mala gana.

Vió en el Real el estreno de la Luisa; se compró un hongo nuevo y una camisa.

Vió a cómicos invictos por dos reales; y olvidó los conflictos municipales.

Vió al Monarca en Palacio salir airoso, y al Conde muy despacio seguirle ansioso.

Pasó junto al Congreso dó los leones hablaban con más seso que en las Sesiones.

Con añoranzas hondas soltó un suspiro al pasar por las frondas del Gran Retiro.

Vió a Weyler que joh rareza! oía a bencina y que, con la cabeza, dobló una esquina.

Vió a más de un cobarde y hasta un Quijote y, al morir una tarde topó a Morote.

Que venia con informes muy optimistas, y dejó muy conformes a los huelguistas.

Y observó tantas cosas este Gallego que ante las más hermosas, se quedó ciego.

Y olvidó los dictados más principales... ¡Oh pobres empleados municipales!

Espinilla

Se desea

alquilar una casa pequeña con dos o pocas más habitaciones y no muy distante de la Puerta de Purchena. Darán razón en la Redacción de este diario.

Hablando con el señor Gobernador

El Señor Gobernador Civil, don Victoriano Ballesteros, recibió anoche a las ocho a los periodistas a quienes puso al corriente de las órdenes recibidas de Madrid con respecto al ejercicio de la previa censura para la Prensa.

Hay tranquilidad en toda la provincia.

ELECCIONES DEL DISTRITO DE PURCHENA

En honor a la verdad y rectificando las noticias publicadas por la prensa local en cuanto al número de votos obtenidos por los candidatos señor Diaz Agero y Amado, cumple a nuestro deber de imparciales en esta lucha política, que el primero de dichos señores, ha obtenido, según datos de segura legitimidad, más de cuatro mil votos, sin que le supere el señor Amado.

Conste hasta la tarde.

Un telegrama interesante

El Presidente de la «Asociación de la Prensa No diaria» nos remite copia del telegrama que ha dirigido al Presidente del Consejo, y a los ministros de la Gobernación y Abastecimientos, así como la respuesta recibida al citado despacho, que gustosos insertamos.

«En nombre «Asociación Prensa No Diaria» rogamos a V. E. ordenar vapor «Infanta Isabel de Borbón» que llegará mañana a este Puerto, descargue como mínimo 500 toneladas de trigo. Accediendo suplica nuestra habiendo de justicia evitará seguro conflicto. En plazo breve carencia total harinas esta Plaza: Granada, que surte esa artículo, eleva precios negándose a mandar. —Presidente Gutiérrez de To-var».

Al anterior telegrama, ha contestado el Ministro de la Gobernación, lo que sigue:

«Gutiérrez de To-var, Presidente «Asociación Prensa No Diaria»: —Recibido su telegrama y hecha la gestión cerca Ministro Abastecimientos, me comunica ordena a Granada surta de harina a esa Capital, y que procure abastecer, también, de trigo a la provincia».

Sulfato de cobre

Tubería de goma y recambios para sulfatadores

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 35 y 37

ALMERIA

Los Iles del Mercado

Se complica el problema

Ayer mañana como de costumbre estuvimos en el Mercado presenciando el escandaloso hecho de ver este desabastecido de patatas y en cambio se autorizaba anteayer la exportación de 300.000 kilos con destino a Barcelona, Melilla, y Ceuta.

Ayer pues, fué una gran mañana. Las protestas que fueron unánimes llegaron al Gobierno civil, así es, que después de las numerosas denuncias que ayer recibió el señor Ballasteros, creemos que convenido de lo ocurrido pondrá un remedio eficaz.

El Mercado encontrábase tan desabastecido que apenas se veían pequeños montoncitos de este tubérculo, de diminuto tamaño, en su mayoría envuelto en barro o tarquin y de malísimo aspecto. Esta era la patata que se vendía al precio de 20 céntimos kilo. La mayoría de los compradores se marchaban sin poder comprar por la escasez y malas condiciones.

La indignación del público iba en aumento haciéndose sabrosos comentarios de las autoridades encargadas de velar por el interés del vecindario.

Numeroso público, se trasladó después a la Alhóndiga, no encontrando en esta ni un solo saco de patatas. Para formular la correspondiente denuncia se extendió un acta que suscribieron respetables personas, donde se hacían constar los extremos citados.

Seguidamente se personaron en el Gobierno civil, entregando este documento al señor Ballasteros, a la vez que verbalmente le hicieron las denuncias y protestas correspondientes. El señor Gobernador muy visitado por la falta de cumplimiento de sus disposiciones les ofreció corregir estos abusos.

Al salir del Gobierno civil los protestantes entraban a quejarse en el mismo sentido otra numerosa comisión de obreros de la Cañal del Pueblo.

De repetirse otro día es caso de ayer motivo de la falta de celo de la Autoridad encargada del buen orden y organización del Mercado, cada de extrañarnos será, ocurran sucesos de consecuencias desagradables, dado el estado de indignación y malestar del público que concurre al Mercado, en cuya responsabilidad nadie incurrirá a no ser las mismas autoridades.

Hasta cuando va a durar este desbarajuste y abusos del Mercado?

Noticia

Ama de cría

Se ofrece una con leche fresca para casa de los padres. Darán razón en la posada de los Arcos.

LELLA Son los mejores vinos de mesa.

NUESTRO SERVICIO

Ateniéndonos a las instrucciones recibidas y, en atención a las especiales circunstancias porque atravesamos, suprimimos de nuestra conferencia telefónica todas aquellas noticias que tienen relación con los conflictos sociales.

Confiamos en que nuestros lectores se darán cuenta exacta de la obligación en que estamos de efectuar estas restricciones, que confiamos no durarán mucho.

A los republicanos de la provincia

Proyectándose celebrar en esta Capital, para mediados del mes de Abril, una Asamblea a la que concurrirá el Directorio de la Federación Republicana Nacional, se ruega a todos los correligionarios de la Provincia, constituyan inmediatamente los respectivos organismos locales, donde aún no estuvieran constituidos, y estudien las necesidades y aspiraciones de cada pueblo condensándolas en una ponencia que remitirán al domicilio del Presidente de esta Junta provincial Republicana, calle de Sagasta, tres días antes del día diez de próximo Abril con el fin de llevarlas a la ponencia general que ha de presentarse en la Asamblea Regional, que en los primeros días de Mayo se celebrará en Sevilla, en la que ha de darse solución a los problemas que afectan e interesan a Andalucía, para incorporarlos al Programa General del Partido Republicano.

La fecha de la celebración de la Asamblea, y el local, se anunciarán oportunamente, para que puedan asistir los representantes que cada pueblo designe.

Por la Junta Provincial Republicana.—El Presidente, Antonio Tuñón.—El Secretario, Enrique Rull

Servicio telefónico

Consejo de Ministros

Madrid 26

No hay nada de eso

El Consejo de Ministros anunciado para hoy comenzó a las siete de la noche. A la entrada el ministro de la Guerra afirmó que no es cierto que vaya a declararse el estado de guerra en Madrid ni que haya dimitido el Capitán general de Cataluña.

Los repartos obreros

El marqués de la Cortina trató en el Consejo de Ministros del reparto a los obreros agrarios de fincas del Estado con varios millares de hectáreas.

Habrà trigo

El ministro de Abastecimientos dijo a los periodistas que habrá pronto patatas en abundancia y que los Estados Unidos de Norte América han prometido mandar trigo.

Como terminó

Después de las nueve de la noche terminó el Consejo, aprobándose varios expedientes y las conclusiones de Congreso minero.

En breve se establecerá la jornada de ocho horas en las minas.

En el Consejo ministros se examinó una propuesta del marqués de Cortina sobre la adjudicación de las fincas del Estado a las Asociaciones míticas agrarias y los arrendamientos por noventa años al tipo de uno y medio por ciento.

Noticias Generales

Madrid 26

Madrid normal

El Conde de Romanones estuvo esta tarde paseando por los alrededores de Madrid, convenciéndose de que la situación de la Corte es completamente normal.

Esto se arregla

Ha declarado el Director General de Comunicaciones que los servicios de Correos se van normalizando y que sigue haciendo nombramiento de carteros.

Bajarà el pan

El Gobernador Civil, señor Romeo, trabaja activamente para conseguir la rebaja del pan. Se espera que se constituya pronto una Sociedad anónima formada por patronos para que pueda rebajarse el pan en cuatro céntimos el kilogramo.

Trabaja de noche

El Subsecretario de la Presidencia

ha manifestado que se ve obligado a trabajar de noche para atender a los expedientes de ultramar.

Tranquilidad

Las últimas noticias recibidas de Barcelona anuncian tranquilidad.

La población está bien abastecida.

Cuatro abogados presos

Han sido detenidos en Barcelona cuatro abogados a los que se suponen autores del movimiento de los somatenes.

Mil obreros parados

Por cobrar la Compañía de los ferrocarriles Andaluces mas precio de la tasa a la Compañía de Alquiler han quedado en paro forzoso en la línea de Calahorra a Almería mas de mil obreros.

Dos censuras

Romanones dijo hoy a los periodistas que tenía que haber poco por estar sometido a dos censuras.

Extranjero

Madrid, 26.

La Liga se e tía

El Presidente de los Estados Unidos de América ha declarado en París que está dispuesto a aceptar las enmiendas que se han hecho al proyecto de la Liga de las Naciones.

Los bienes del ex-Rey

El Gobierno sajón ha dictado una disposición confiscando los bienes del ex-Rey.

LA BOLSA

Cambio de hoy
Cheque st. Paris. 86.75
idem. id. Londres 23.16

Guillermo Godoy Enriquez MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos Andén de Costa, 46.--Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio Agentes en Barcelona Señores Amengual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13 Don Sebastian Robirón Plaza de Palacio

Higiene de las madres

Por JOAN COMPANI GIMENEZ

Con un prólogo del

Dr. Fidel Fernández Martínez

Obra utilísima y práctica para criar sanos y robustos a los hijos y saber dirigir con acierto el hogar

Se vende en la Librería SEMPERE a dos pesetas

Relojería FRANCESA DEOGHACIAS PELEZ Paseo del Principe, 22. Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos. Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica. Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas. No confundir la única «Relojería Francesa». Al lado del Hotel Simón Esta casa no tiene sucursales

BUSTOS

Droguería «La Alhambra» Material fotográfico Perfumaria. Droguería en general Calle de Granada, 37 Teléfono 88 depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

SE COMPRA para un almacén, una báscula en buenas condiciones. Razón en esta Administración.

SE VENDE Por no poder atender a su dueño una panadería bien situada y completa de mobiliario, en buenas condiciones. En esta redacción es informará.

Martínez Herrera

MUJERES

Calle de Estación

Francisco Escámez Morales.

PAQUETERIA Y QUINCALLA

iclesP de orno. Lanillas para Labores. Inmenso surtido en adornos para la presente Estación.

Grandes rebajas de precios.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Cales y cementos

CENTÁURO

Son los mejores y más económicos

Grandes rebajas de precios por la paz

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambía de Alfarros (Huerta de los Cámaras)

No hay cementos que superen a los CENTÁURO. Marca acreditadísima

Precios especiales por toneladas

JUAN FONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto a 6'50 pesetas

Plaza de San Sebastián, 5. - Almería

Sombreros

Elegantes Gran moda.

FORMA BORSSALINO

A 10-11-12-13-14 pesetas. Especiales para sacerdotes Seda corta y larga. Bonetes Ra deso

Sombrería de José Plazá. Tiendas 8

ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, los siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: ENRIQUE RULL RODRIGUEZ

Plaza de la Virgen del Mar 11

Para comprar calzado bueno, elegante y a precios mas baratos que en otros establecimientos se impone visitar

LA HOLANDESA

PASEO DEL PRINCIPE 9.

Para la temporada de verano se esperan grandes remesas a precios increíbles.

Esta casa realiza con un 10 por 100 de baja todos los calzados fuera de moda.

Ventas al contado.

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantasías para vestido, iracóns, vicys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, esterres, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.

Chales de felpa y punto a precios baratísimos.

Depósito de peletería a precios de fábrica.

Especialidad en géneros negros y lutos.

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño, rasé y pirneo, de los últimos modelos.

Expléndidos obsequios a los compradores

Relogería Suiza

Daniel de Santos Optico

P. del Príncipe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez.

Lentes y gafas de todas clases. Instrumentos de precisión, dibujo peso líquidos y Material Eléctrico.

Se sirven orales con arreglo a prescripción médica.

Seguros

De accidentes del trabajo.—De accidentes generales (Individual).—De Responsabilidad Civil.—De caballos, coches y automóviles.—De lunas y cristales.—De Accidentes de aza.—De Incendios y otros.

JOSE ALCARAZ GIMENEZ

Mendez Núñez, 22.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetaría, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

Sosa Causatic

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos. En terrón con 76 a 77°, tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera. - Almería

EL CAÑÓN

Especialidad de la casa

Todos los días a las dos Magdalenas calientes en El Cañón

Pan de Aceite y Azúcar y Naranja, caliente todas las noches.

Pan especial para diabéticos

Banco Español de Crédito Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y 30 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorro, de 10 a 12 en los días laborables.

TAQUIGRAFO-MECANOGRFO

Con seis años de práctica, desde hace tres al servicio de una agencia periodística. Se ofrece, estable o por horas, para oficina, secretaría, correspondencia, etc.—Informarán en esta administración.



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

□ No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva